
第３回 広島港五日市地区港湾緑地整備利用計画検討会 議事概要 

 

開催日時 令和６年２月１日（木）１４：００～１５：００ 

開催場所 広島県港湾振興事務所 

議事内容 これまでの検討会の振り返りを行い、将来の活用イメージの検討や整備スケジ

ュールについて意見交換を行った。 

 

【コンセプト】 

⚫ テーマごと利活用のコンセプトはあるが、公園としての一つのコンセプトをつくっ

た方が良い。わかりやすい公園づくりになるし、公園の愛称につながるとも考えられ

る。 

⚫ 利活用のコンセプトはあるが公園のコンセプトはこれからの検討である。分かりや

すいものを考えていただきたい。福岡市の野鳥園は「人と自然が成長する野鳥園」と

いうコンセプト。本件の場所は野鳥とスポーツの双方があり、成長・学びの要素もあ

るので、参考になる。 

 

【地域活動】 

⚫ 現在、地域の祭りは海老山公園等で行っているが、今後はこの緑地で実施したいと考

えている。 

⚫ 地域として、カルビーやコベルコと地域が一緒になって何かできればいいと思って

いる。 

⚫ 音の問題として、運動会やお祭りの音に関して非常に気を使っている。そのため、新

たな緑地に移行出来ると地域として非常にありがたい。 

 

【スポーツ利用】 

⚫ 住民からの要望として、バスケがある。正式なコートではなくて良いと思う。 

⚫ 多目的グランドは平らに整地しておけば、パラスポーツや都市型スポーツなど、現在

のニーズが変わったときにも対応できるので、（ 特定のスポーツ用の施設と）あまり

決めないようにしておくのが良い。 

⚫ 車椅子ソフトボールなどの車いすを使ったスポーツを競技する場所が限られている

ため、緑地の駐車場は車椅子を使ったスポーツに配慮したものにしてもらいたいと

思う。 

⚫ 車椅子ソフトボールやバスケットボールのように舗装のある場所や固い地面でない

とできない競技と、砂地でもできる競技で変わってくると思うので、そういう相対的

なバランスも考えた方が良いと思う。 

 



【部活動の地域移行】 

⚫ 近年学校教育から地域スポーツへ移行してきており、対応できれば良いと思う。 

⚫ 中学校の休日の部活動は、今後、一定の期間の中で地域へ移行していく予定である

が、部活動の場としては継続して中学校で行う予定である。生徒の数に対して活動ス

ペースが狭い場合はこういった緑地を活用することも考えられる。 

 

【整備する施設の内容や活用方法】 

⚫ 野鳥の観察等の案内ができるスペースを管理棟やカフェ等に設けてもらいたい。ま

た、野鳥だけでなくその他の生き物も含めて、学習できるようになると良い。 

⚫ 五日市南小学校の 3～4年生が環境学習を別の施設で行っているが、対象地のほうが

良い環境であるため、ここで行えるようになると非常に良いと思う。 

⚫ 晴海臨海公園も同様であるが、夏場は暑いので、日陰をつくってもらえると、より使

いやすくなる。また、ひろしまゲートパークのように水場 噴水など）があると使い

やすくなる。 

⚫ この緑地では、イベントが主な観光資源になると考えられる。どの程度のキャパシテ

ィのイベントを想定するか考えた方が良い。 

⚫ この緑地はスポーツのイメージが強い。広島はプロスポーツが多い。そうした方にこ

こで練習してもらってそれを見られるなど、プロとの交流もあると良い。 

⚫ 公園の利活用の幅を広げるとともに、観光としての楽しみ方の一つとして、公園内の

移動において、電動キックボードなどの利用ができれば良い。 

 

【防災・周辺交通】 

⚫ 地震時にこの周辺は液状化するのではないかと思うが、そのあたりの対策はどうか。 

⚫ 防災の観点からも、想定する駐車場に対して出入口が 1 か所なのは少ないのではな

いか。 

⚫ 出入り口を複数設けると、公園利用者により五日市渚ガーデン交差点が混雑し、物流

団地の周辺道路に影響を与える恐れがあるため、交通安全や物流の観点から、出入り

口をみずとりの浜公園交差点としたい。ただし、防災時には複数の箇所から出入りで

きるよう、緊急用の出入口の検討を行う。 事務局） 

⚫ みずとりの浜公園の駐車場の利用者が多く、交差点も近いため、出入りが危ない。そ

うならないようにしてもらいたい。 

 


